
Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Mobilität, Ordnung, 

Klimaschutz und Wirtschaft der Stadt Dassow
Sitzungstermin: Dienstag, 22.09.2020
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:30 Uhr
Ort, Raum: im Foyer der Dornbuschhalle in Dassow, R.-Breitscheid-Str. 50
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Vorsitzende/r
Sören Fenner

Mitglieder
Heinz-Dieter Priewe
Thomas Meyer
Stefan Nordhaus

Protokollführung
Anja Surkamp
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Herr Lenz, Ostseezeitung
5 Einwohner
Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde



2.1 Schloss Pötenitz

2.2 Verkehrskonzept Rosenhagen

2.3 Nachfragen aus OTV Harkensee/Barendorf

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Öffentliche Vorlagen

4.1 Löschwasserschau 2020 - Planung und Priorisierung 
Maßnahmenkatalog

4/339/2020

5 Mehrkosten CO2-Steuer - Vorberatung

6 Berichte über die laufenden Themen

6.1 WiFi4 EU - Stand der Ausschreibung

6.2 Klimaschutz-Konzept - weiteres Vorgehen

6.3 Eisenbahnbrücke - grobe Kostenschätzung liegt vor

7 Sonstiges



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Fenner eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Mobilität, Ordnung, 
Klimaschutz und Wirtschaft. Er begrüßt die Anwesenden und stellt neben der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest.



2 Einwohnerfragestunde

2.1 Schloss Pötenitz
Herr Freitag fragt nach dem aktuellen Stand Sanierung/Umbau Schloss Pötenitz. 
Hierzu spricht Frau Pahl und verweist Herrn Freitag an den SWB-Ausschuss. Der 
SWB-Ausschuss wird sich in seiner Sitzung am 01.10.2020 u.a. mit der Änderung 
des B-Planes Nr. 2 beschäftigen.
Weiterhin erwähnt Herr Freitag, dass er vor ca. 3 – 4 Monaten einen Brief an die 
Bürgermeisterin zur Thematik Baustraße Rosenhagen geschickt und noch immer 
keine schriftliche Antwort erhalten hat. 
Hierzu spricht Frau Pahl und verweist auf die mündliche Beantwortung seines 
Anliegens. Herr Freitag fordert dazu eine schriftliche Antwort.

2.2 Verkehrskonzept Rosenhagen
Herr Nikolai fragt nach dem aktuellen Stand der Umsetzungen aus dem 
Verkehrskonzept Rosenhagen. 
Hierzu spricht Frau Pahl sehr ausführlich und erwähnt die bereits stattgefundenen 
Ortstermine mit der Straßenverkehrsbehörde des Landkreises NWM. Es muss 
nunmehr die Stellungnahme der Straßenverkehrsbehörde abgewartet werden.
In diesem Zusammenhang spricht Herr Nikolai die Grundstückssituation der alten 
Wendeschleide in der Straße des Friedens an, die ungeklärt sein soll. 
Hierzu spricht Frau Pahl und verweist auf das stattgefundene 
Bodenordnungsverfahren. Das Grundstück Heese soll nach Mitteilung von Herrn 
Nikolai nicht über eine öffentliche Zuwegung verfügen. Frau Pahl sichert eine 
Überprüfung durch die Amtsverwaltung zu.

2.3 Nachfragen aus OTV Harkensee/Barendorf
Frau Retzlaff als Mitglied der Ortsteilvertretung Harkensee/Barendorf trägt 
folgende Anliegen vor:

- Verkehrsspiegel Harkensee, Ortsdurchfahrt K 3 Kreuzung Straße der 
Freundschaft
Es wird nachgefragt, warum der Verkehrsspiegel nach der 
Straßensanierung nicht wieder aufgestellt wurde.

- Barendorf, Verbindungsweg zwischen den Wohngebieten „Ostseeblick“ 
und „Barendorf-Süd“
Der Weg ist stark zugewachsen. Hier wird die Frage der Zuständigkeit der 
Unterhaltungspflicht gestellt.

- Harkensee, Schwarzer Weg Richtung Tankenhagen
Am Ortsausgang in Harkensee steht ein Sackgassenschild. Der Weg wurde 
im Rahmen des ländlichen Wegebaus ausgebaut. Es wird nach der 
Notwendigkeit des Verkehrszeichens gefragt, da der Weg befahrbar ist.

- Straße Harkensee–Neuenhagen, Friedensstraße
Am Ortsausgang Harkensee fehlt ein Durchfahrtsverbotsschild für Lkw. 
Vermutlich wurde dieses nach der Straßensanierung nicht wieder 
aufgestellt.

- Ortsdurchfahrten Harkensee und Barendorf
Die Straßenbankette beider Ortsdurchfahrten befinden sich aufgrund des 

übermäßig hohen Verkehrsaufkommens im Sommer in einem sehr 
schlechten Zustand. Dies bezieht sich auch auf den Einfahrtsbereich des 
Parkplatzes Seestern. Hier ist dringender Handlungsbedarf.



3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Herr Priewe beantragt die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Billigung der 
Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung 11.08.2020“ unter TOP 4. Die 
nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.
Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft beschließt die 
Tagesordnung mit den vorstehenden Änderungen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

4 Öffentliche Vorlagen

4.1 Löschwasserschau 2020 - Planung und 
Priorisierung Maßnahmenkatalog 4/339/2020

Herr Fenner teilt mit, dass Herr Selzer als Gemeindewehrführer Dassow für heute 
krankheitsbedingt abgesagt hat. Das Protokoll der Löschwasserschau wurde von 
Frau Pahl erstellt und liegt allen vor. 
Herr Meyer bemängelt die fehlende Teilnahme der Ausschussmitglieder an der 
Löschwasserschau, da der Ausschuss sich nunmehr mit dem Maßnahmenkatalog 
beschäftigen soll. Hierzu sprechen Herrn Fenner und Frau Pahl.
Herr Fenner teilt mit, dass er aufgrund des vorliegenden Protokolls der 
Löschwasserschau bereits eine Maßnahmenliste zur Erstellung einer 
Prioritätenliste vorbereitet hat. Die einzelnen „Stationen“ des Protokolls werden 
ausführlich besprochen und diskutiert.
Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft beschließt den 
anliegenden Maßnahmen-Katalog aufgrund des vorliegenden Protokolls der 
Löschwasserschau der Stadt Dassow. Der Maßnahmen-Katalog ist Bestandteil der 
Sitzungsniederschrift und wird als Anlage beigefügt.
Der Maßnahmen-Katalog wird hinsichtlich der Prüfaufträge (gelb markiert) an die 
Amtsverwaltung verwiesen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

5 Mehrkosten CO2-Steuer - Vorberatung
Herr Fenner erläutert das Anliegen dieses Tagesordnungspunktes. Die 
Bundesregierung hat die im Klimaschutz-Programm geplanten Regelung für einen 
CO2-Preis auf Benzin, Diesel, Heizöl und Gas beschlossen. Von anfänglich 25 
Euro/Tonne im Jahr 2021 soll diese Steuer auf 55 Euro/Tonne im Jahr 2025 
steigen. 
Unter den Ausschussmitgliedern wird über Einsparungsmöglichkeiten diskutiert. 
Bei künftigen Stromausschreibungen soll als Alternative Öko-Strom angeboten 
werden.
Die Verwaltung wird beauftragt, die Mehrkosten aufgrund der beschlossenen 
CO2-Steuer zu ermitteln und vorzulegen.



6 Berichte über die laufenden Themen
Frau Pahl informiert zum Sachstand Umsetzung Tempo-30-Zone in Dassow. Die 
Verkehrszeichen wurden geliefert. Der Aufbau der Beschilderung wird in den 
nächsten Tagen durch den Bauhof der Gemeinde erfolgen.

6.1 WiFi4 EU - Stand der Ausschreibung
Herr Fenner berichtet über den aktuellen Stand der Ausschreibung durch den 
gemeinnützigen Verein. Sofern die Ausschreibungsunterlagen fertig sind, ist eine 
Beschlussfassung notwendig.

6.2 Klimaschutz-Konzept - weiteres Vorgehen
Nach Rücksprache mit Herrn Boje vom Landkreis NWM schlägt Herr Fenner ein 
Treffen zur weiteren Vorgehensweise vor. An diesem Termin sollen die 
Bürgermeisterin, Herr Fenner als Ausschussvorsitzender, Frau Langer von der 
Amtsverwaltung und Herr Boje als Regionalplaner des Landkreises NWM 
teilnehmen.

6.3 Eisenbahnbrücke - grobe Kostenschätzung liegt vor
Herr Fenner informiert die Ausschussmitglieder über die vorliegende grobe 
Kostenschätzung der Amtsverwaltung für einen Rückbau bzw. Erhaltung der 
Eisenbahnbrücke. Es herrscht nach wie vor Uneinigkeit, ob und wie eine Nutzung 
der Eisenbahnbrücke erfolgen soll. Die vorhandene Sperrung der Brücke mittels 
Hinweis- bzw. Verbotsschildern wird von der Bevölkerung ignoriert. Es wird daher 
angeregt, über eine effektivere Sperrung (Zaun) nachzudenken.

7 Sonstiges
entfällt
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